

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian itu berupa rangkaian proses pengumpulan terhadap informasi data yang disusun secara sistematis lalu dianalisis secara ilmiah untuk memperoleh tujuan tercapainya hasil dalam menjawab permasalahan yang akan diselesaikan. pada memperoleh hal itu diharapkan sebuah metode penelitian yang terarah dan terstruktur. Metode penelitian ialah suatu cara atau proses menyeluruh pada memperoleh atau menerima data yang diperlukan untuk menunjang penelitian yang akan dilakukan.⁸⁰

Jenis penelitian yang akan dilakukan penulis artinya penelitian empiris. Penulis akan langsung ke lokasi penelitian untuk mendapatkan data primer menjadi sumber utama yang diperoleh menggunakan wawancara secara langsung kepada penjual dan pembeli. kemudian penulis akan mempelajari suatu penemuan yang terjadi secara alamiah pada lapangan, selanjutnya mencatat, menganalisis, serta melaporkannya dan menarik konklusi dari proses tersebut yang nantinya akan dianalisis. Hal ini dilakukan menjadi upaya untuk mendapatkan data-data yang berkaitan dengan praktik jual beli padi disawah dengan sistem borongan.

⁸⁰ Irwan Suhartono, *Metodelogi Penelitian Sosial*, (Bandung : Remaja Rosdakarya, Teknologi Komunikasi Di Masyarakat, 1996), hlm. 9

Pendekatan yang digunakan pada penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yang digunakan untuk mengetahui atau mendeskripsikan fenomena dari peristiwa yang diteliti sehingga memudahkan mendapatkan data yang objektif. Penelitian kualitatif yaitu pengumpulan data pada suatu latar alamiah dengan maksud menafsirkan fenomena yang terjadi yang mana peneliti adalah sebagai instrument kunci, pengambilan sampel sumber data dilakukan secara *purposive* dan *snowbaal*. Teknik pengumpulan dengan triangulasi (gabungan), analisis data bersifat induktif/kualitatif dan hasil dari penelitian kualitatif lebih menekankan makna dari pada generalisasi.⁸¹

B. Lokasi Penelitian

Adapun lokasi penelitian ini terletak di Desa Haur Kuning Kecamatan Beruntung Baru Kabupaten Banjar. Penulis memilih lokasi tersebut karena di desa tersebut masih adanya masyarakat yang melakukan jual beli yang masih dalam pohon khususnya jual beli padi. Sehingga memudahkan penulis untuk mendapatkan informasi yang akurat mengenai data yang akan penulis kumpulkan. Sementara mayoritas masyarakat di sana adalah muslim.

C. Data dan Sumber Data

Data adalah fakta empirik yang dikumpulkan oleh penulis untuk kepentingan memecahkan masalah atau menjawab pertanyaan penelitian.⁸²

⁸¹ Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Jawa Barat: CV Jejak, 2018), hlm. 8.

⁸² Sandu Siyoto dan Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015), hlm. 67.

Data yang digunakan penulis dalam penelitian ini adalah data kualitatif yaitu data yang berbentuk kata-kata, bukan dalam bentuk angka.⁸³

Data dalam penelitian ini mengenai persoalan yang ada dirumusan masalah yang meliputi:

1. Identitas informan: nama, tempat tanggal lahir, jenis kelamin, umur, alamat, agama, pendidikan, pekerjaan,
2. Akad/ijab qabul yang meliputi: akad jual beli yang dilakukan, benda benda yang diperjual belikan, serta ungkapan yang pertama kali dilontarkan oleh salah satu yang menyelenggarakan akad, pihak-pihak yang bertransaksi, dan harga.
3. Penjual/pembeli yang meliputi: baligh, berakal, dan mengerti
4. Objek pada data ini meliputi: unsur *gharar*
5. Faktor Ekonomi dan budaya meliputi: alasan yang melatar belakanginya.

Sumber data dari penelitian ini ada 5 orang informan yang penulis dapatkan langsung sumber datanya dari informan tersebut. Informan yaitu 3 Penjual dan 2 Pembeli padi yang masih di dalam pohon.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data pada penelitian ini yaitu, Wawancara adalah teknik pengumpulan data yang digunakan peneliti untuk mendapatkan

⁸³ Sandu Siyoto dan Ali Sodik, hlm. 68.

keterangan-keterangan lisan melalui percakapan secara langsung dengan orang yang memberikan keterangan.⁸⁴Wawancara akan dilakukan penulis melakukan percakapan atau dialog dengan informan secara langsung dengan mengacu pada pedoman wawancara dan hasil dari wawancara tersebut dicatat pada buku catatan terhadap penjual dan pembeli pada transaksi tersebut.

E. Teknik Analisis Data

Analisis merupakan gambaran umum dari keseluruhan proses mencari dan penyusunan data mengenai praktik jual beli padi di sawah dengan sistem borongan di Desa Haur Kuning Kecamatan Beruntung Baru Kabupaten Banjar, data tersebut penulis dapat dengan cara wawancara langsung di lapangan. Data yang penulis gunakan adalah data kualitatif, dan data yang terkumpul akan disajikan dalam bentuk uraian-uraian secara deskriptif dan dianalisis dengan menggunakan hukum Islam.

Adapun langkah-langkah analisis data kualitatif yaitu dimulai dari reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.⁸⁵

Reduksi data merupakan suatu proses perangkaian data yang telah dikumpulkan, memilih hal-hal pokok yang sesuai dengan pokok masalah.⁸⁶ Pada tahap ini penulis akan melakukan pengecekan kembali yaitu memeriksa kembali data-data yang sudah diperoleh dan memilah data yang menjadi hal pokok permasalahan supaya data yang dibutuhkan lengkap dan akurat mengenai

⁸⁴ Mardalis, *Metode Penelitaian* (Jakarta: Bumi Aksara, 2005), hlm. 64.

⁸⁵ Rulam Ahmadi, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Ar-Ruzz Media, 2016), hlm. 231.

⁸⁶ M. Djunaidi Ghony dan Fauzan Almanshur, *Metode Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Ar-Ruzz Media, 2017), hlm. 307.

praktik jual beli padi di sawah dengan sistem borongan di Desa Haur Kuning Kecamatan Beruntung Baru Kabupaten Banjar.

Penyajian data merupakan sekumpulan informasi tersusun yang memberi kemungkinan adanya penarikan kesimpulan.⁸⁷ Pada penyajian data ini penulis buat dalam bentuk matrik, yaitu berupa tabel yang disusun berdasarkan data-data hasil penelitian secara ringkas.⁸⁸

⁸⁷ M. Djunaidi Ghony dan Fauzan Almanshur, hlm. 308.

⁸⁸ Jacob Urendenberg, *Metode dan Teknik Penelitian Masyarakat* (Jakarta: PT. Gramedia, 1998), hlm. 38.